

## **SÍNTESIS DE NOTICIAS**

VIERNES 16 DE JULIO DE 2010

### **MINISTERIO**

#### **NO SE PESCARÁ ANCHOVETA**

El Ministerio de la Producción (Produce) dispuso suspender las actividades extractivas del recurso anchoveta (*Engraulis ringens*) y anchoveta blanca (*Anchoa nasus*) a partir de hoy por 15 días consecutivos en la zona del litoral correspondiente al área marítima comprendida entre los 16°00'00" (Atico) y 16°59'59" (Mollendo) Latitud Sur. Explicó que, según el Reporte de incidencia de juveniles de anchoveta en la Región Sur, el desembarque fue de 286 mil toneladas métricas (TM), registrándose los mayores desembarques en el puerto de Ilo con 250 mil TM. Por ello, el Imarpe recomendó adoptar medidas de conservación. (El Peruano 9, Andina, Correo 6, RPP Noticias)

### **MYPE E INDUSTRIA**

#### **CRECIMIENTO DE LA ECONOMÍA VOLVIÓ A SUPERAR EL 9% EN MAYO**

La economía peruana sigue causando sensación y crece como China. En mayo, la producción nacional aumentó en 9.19% comparada con la de similar mes del año pasado, por el vertiginoso avance del sector construcción y la fuerte recuperación de la manufactura y del comercio, informó el INEI. Sin embargo, los ingresos crecen a tasas más modestas.

La cifra alcanzada en mayo (9.19%) nuevamente sorprendió a la mayoría de los analistas del mercado, pues estos, según un sondeo de Reuters, habían proyectado una expansión del PBI de 8.8%. Aunque fue ligeramente menor al 9.26% alcanzado en abril. (Gestión 4, RPP, Expreso 2ª, La República 14, Perú 21-2, Correo 7, La Razón 13, El Comercio B2)

#### **CÓDIGO DE CONSUMO GANA PRIMERA BATALLA EN COMISIÓN PERMANENTE DEL CONGRESO**

La Comisión Permanente aprobó ayer, en primera votación, el dictamen del proyecto de Ley del Código de Protección y Defensa del Consumidor, luego que fuera iniciado su debate el miércoles pasado. El dictamen propone corregir, prevenir o eliminar conductas y prácticas que afecten sus legítimos intereses en el marco de un régimen de economía social de mercado, conforme a la Constitución. (Gestión 8, Expreso 2ª, El Comercio B3, La República 15, El Peruano 4, Perú 21-10)

#### **PERÚ PEDIRÁ VERIFICAR CUMPLIMIENTO DE NORMAS DE ORIGEN**

El Comité Textil de la SNI señaló que el ministro de Comercio Exterior y Turismo, Martín Pérez, le ha comunicado que pronto se iniciarán las gestiones correspondientes ante el Gobierno de Estados Unidos para que las autoridades peruanas verifiquen en ese país el cumplimiento de las normas de origen por parte de sus empresas que exportan textiles al Perú. Explicó que en una reunión de trabajo con el Comité Textil, el ministro precisó que a la brevedad posible dispondrá el viaje a Estados Unidos de representantes de la Unidad de Origen del Mincetur para realizar dicha gestión. (Gestión 8, El Peruano 8, Del País 7, La Primera 10)

#### **EL PISCO SE CONSOLIDA EN MERCADO ÉLITE DE EE.UU.**

El pisco del Perú sigue abriéndose paso en el mundo. En las ciudades de Estados Unidos la bebida es cada vez más apreciada y forma parte de la carta de importantes restaurantes y hoteles, lo que refuerza una relación entre esta bebida y ese país, dice un cable de Reuters. "Definitivamente es apreciado por los ricos de Park Avenue [en Nueva York]", dijo John Iachetti, director de entretenimiento en el Hotel Loews Regency, ubicado en el este de Manhattan. Iachetti indicó que ordenó una botella de pisco peruano hace cinco años y personalmente ahora consume un promedio de dos cada semana. (Portada, El Comercio B7)

#### **DEVOLUCIÓN DEL DRAWBACK SERÁ EN FORMA VIRTUAL**

Atendiendo el pedido de la Asociación de Exportadores (ADEX), el Intendente de Fiscalización y Gestión de Recaudación Aduanera de la Sunat, Miguel Shulca Monge, se comprometió a implementar en el corto plazo la plataforma virtual necesaria para agilizar la devolución del drawback a los exportadores. "Debemos utilizar la plataforma web para que pueda ser empleada por cualquier exportador, sea pequeño, mediano o grande. Veremos la mejor manera de implementar esa medida en el corto plazo", afirmó Shulca sin precisar una fecha, durante su presentación en el seminario "Asistencia y Restitución de Derechos Arancelarios-Drawback", organizado por ADEX. (Gestión 5)

### **TRAS UN AÑO NEGRO, CONFECCIONISTAS VEN LA LUZ**

En el período enero-mayo del 2010 las exportaciones peruanas del sector textil y confecciones ascendieron a US\$578 millones, una caída de 6,54% respecto al mismo período del año pasado. Este resultado trae consigo luces y sombras del desempeño de una rama, que representa el 9,36% del PBI manufacturero y de la cual dependen —según la Sociedad Nacional de Industrias— 395.372 familias. En el lado positivo, si se realiza un análisis desagregado para saber cuál ha sido el desempeño de nuestros diez primeros mercados, observamos que EE.UU. (principal destino de exportación) finalmente está dando señales de una clara recuperación. ¿La razón? En los primeros cuatro meses del año los envíos a ese país experimentaron un crecimiento de aproximadamente 8%, mientras que su participación en la torta de exportación total también se incrementó, al pasar de 52% en el 2009 a 62% en el 2010. (El Comercio B12)

### **LA CONSTRUCCIÓN E INDUSTRIA LIDERAN EN CREACIÓN DE EMPLEOS**

El Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI) informó que en el trimestre móvil abril - mayo - junio del 2010 la Población Económicamente Activa (PEA) ocupada de Lima Metropolitana se incrementó en 4.2%, a 4'295,500 personas; esto supone que de cada 100 personas que ofrecen su trabajo, 92 están ocupados. Pero se debe precisar que de las 92 personas ocupadas, solo 48 están adecuadamente empleadas, es decir son personas que laboran 35 o más horas a la semana y reciben ingresos por encima de la canasta mínima de consumo; mientras que 44 están subempleadas, es decir, trabajan menos de 35 horas y sus ingresos son inferiores al valor de la canasta mínima de consumo familiar. (Gestión 6)

### **APOYO A LA MUJER MICROEMPRESARIA**

Edpyme Credivisión, entidad financiera de la micro y pequeña empresa, se convirtió en pieza del desarrollo económico de más de ocho mil peruanas de escasos recursos, principalmente de las regiones de Lima, Áncash y Cusco, en los últimos diez años, informó Marvin Ly, gerente general de la citada entidad financiera. El monto de crédito promedio otorgado a sus clientes en estos 10 años asciende a S/.2,029. Mientras que hasta mayo de este año, la entidad registra 12,757 clientes. (La República 6)

### **EX COCALEROS INGRESAN A LA CADENA PRODUCTIVA DE LA PALMA ACEITERA**

Es difícil lograr una convivencia pacífica entre una empresa y la comunidad donde opera luego de que los pobladores invadieron los terrenos de cultivo de la compañía. Aun así, siempre se pueden diseñar fórmulas para lograr el entendimiento entre ambas partes. Eso sucedió con la empresa Palmas del Espino, que en 1978 compró al Estado un terreno de 10 mil hectáreas para sembrar palma aceitera en el poblado de Palmawasi, provincia de Tocache, en San Martín. Ronald Campbell, gerente general de la firma perteneciente al grupo Romero, cuenta que en los primeros años fue muy difícil operar en la zona, pues empezaron los ataques terroristas y un grupo de ex coccaleros procedentes de un poblado aledaño llamado Santa Lucía invadió sus campos de cultivo. (El Comercio B10)

### **VENTAS DE POLLO A LA BRASA ALZARÁN VUELO ESTE DOMINGO**

Así como el pisco sour tiene su día, el peruanísimo pollo a la brasa también lo tiene, por lo que este domingo los restaurantes tienen las mejores expectativas, considerando el "simulacro" que tuvieron el mes pasado. Percy Meza, gerente de marketing de La Caravana, comentó que hubo una asistencia masiva de limeños el tercer domingo de junio, ya que "la gente se emocionó y fue a consumir como si fuera el día real. Las ventas fueron espectaculares y se elevaron en torno a un 35%", dijo. Ante el panorama observado ese día, esperan que las ventas ahora se eleven al menos un 80%, considerando que se trata básicamente de un consumo familiar, lo que implica un mayor desembolso, que ronda los S/. 42 si se considera pollo a la brasa, papas, ensalada y gaseosa. (Gestión 13)

### **PRO INVERSIÓN ENTREGARÁ BUENA PRO DE 4 PUERTOS**

La Agencia de Promoción de la Inversión Privada (Pro Inversión) entregará la buena pro de los terminales portuarios de Yurimaguas, Marcona y los muelles norte y de minerales del Callao, en el último trimestre del año, informó el director ejecutivo de la entidad, Jorge León. El funcionario dijo que la agencia hará lo posible por cumplir con el plazo puesto por el ministro de Transportes, Enrique Cornejo, para dar la concesión del Muelle Norte en noviembre. "Pronto estarán listas las bases, vamos a velar por la transparencia" del proceso, comentó. (El Comercio B5)

## **SOMOS SEGUNDO DESTINO DE INVERSIONES DE LA CAF**

El Perú es el segundo destino de la cartera crediticia de la Corporación Andina de Fomento (CAF), con US\$2.287 millones aprobados solo en el 2009, informó el presidente ejecutivo de la entidad, Enrique García. El ejecutivo precisó que tal monto representaba el 16% de la cartera del banco de desarrollo. En primer lugar se ubica Ecuador, con el 17%, y tercero Venezuela, que acumula el 15% de la cartera de créditos. (El Comercio B5)

## **AMA DE CASA PRODUCE CAFÉ A NIVEL DEL MAR**

Un pedazo de tierra ubicado en el centro poblado menor de San Miguel, en el distrito chiclayano de Tután, parece haber sido realmente bendecido...() Lo cierto es que, para sorpresa de los incrédulos, ella consiguió lo que solo ocurre en ceja de selva: producir café a nivel de la superficie del mar. La historia se remonta a hace más de tres décadas, cuando don Silverio Mora Mendo, padre de Lucrecia, trajo de San Ignacio (Cajamarca) 50 plantas de café para sembrarlas en su chacra, en San Miguel. Quizá porque la tierra estaba acostumbrada al cultivo de la caña de azúcar, los resultados de la siembra de café no fueron favorables entonces. Mucho tiempo después, Lucrecia optó tímidamente por volverlo a intentar. Así, sembró 18 plantas de café en un terreno ubicado al costado de su vivienda. (El Comercio B17)

## **SE ACERCA SOLUCIÓN PARA DOE RUN**

Todo parece indicar que Doe Run Perú sí podría reiniciar sus operaciones antes del 27 de julio. Según José Mogrovejo, gerente de Relaciones Institucionales de la empresa, las reuniones con los acreedores, que empezaron el miércoles, están logrando una solución y hoy podrían dar un anuncio oficial e importante. "El miércoles hemos recibido a casi el 80% de nuestros acreedores y hoy (ayer) han regresado algunos para seguir dialogando (...). Ellos nos han traído sus propuestas y hemos dialogado a partir de eso, proponiéndoles un plazo para el pago total de la deuda con un interés importante", sostuvo Mogrovejo. (La República 13)

## **APORTES DEL EXTRANJERO IMPULSARÁN CONSERVACIÓN DE BOSQUES TROPICALES**

En el ámbito del manejo ambiental y ecológico, el Decreto Supremo 008-2010 del Ministerio del Ambiente, publicado ayer en el diario "El Peruano", es uno de los logros más altos conseguidos hasta el momento. En dicho decreto se oficializa la creación del Programa Nacional de Conservación de Bosques para la Mitigación del Cambio Climático, que establece que serán conservadas más de 54 millones 660 mil hectáreas de bosques tropicales. Este plan de conservación tiene como finalidad no solo el sostenimiento del bosque como recurso natural, sino como medio para desarrollar sistemas productivos. Esto, debido a que el territorio que será conservado se distribuye actualmente entre tierras de comunidades nativas y campesinas, bosques ubicados en concesiones forestales, bosques de conservación con fines ecoturísticos, humedal es, bosques seco, entre otros tipos. (El Comercio A14)

## **ACTUALIDAD**

### **CINCO DÍAS DE ASUETO**

El viernes 30 de julio fue declarado día no laborable por el Ejecutivo.

Con el fin de estimular el turismo interno, los trabajadores del sector público de todo el país tendrán la oportunidad de disfrutar de cinco días de descanso por Fiestas Patrias. Ello tras haberse declarado el viernes 30 de julio feriado no laborable por el Poder Ejecutivo. Ese día se sumará al miércoles 28, jueves 29 y sábado 31 del mismo mes, así como al domingo 1 de agosto, según el Decreto Supremo N° 026-2010-PCM, publicado el 16 de febrero pasado, el cual establece que las horas dejadas de trabajar serán compensadas. (Expreso 12, La República 21, RPP)

## **GOBIERNO RENEGOCIARÁ EL CONTRATO DE CAMISEA"**

Marcando un nuevo rumbo en la política energética peruana, el canciller en representación del Gabinete informó que el gobierno peruano renegociará con el Consorcio Camisea el contrato respecto a las regalías de exportación del gas natural. "El gobierno no está dispuesto a subsidiar la exportación de gas. En ese tema somos claros, por lo que el contrato (con el Consorcio Camisea) se va a renegociar para evitar que haya diferencias entre las regalías que pagamos los peruanos y los que se exportan", precisó. (Expreso 2, La República 12, El Peruano 5, Perú 21-10, La Razón 7, )

### **GARCÍA PONE EN VIGENCIA SEGURO UNIVERSAL**

"El Aseguramiento Universal de Salud constituye la afirmación de la igualdad entre los peruanos y es una reforma realista, responsable, financiada y sostenible en el tiempo". Con estas palabras, el presidente Alan García oficializó ayer el programa de salud que, según aseguró, beneficiará a las personas de escasos recursos. "Queremos que la salud alcance a cada uno de los pobladores del país, sobre todo a los más humildes", dijo, en la ceremonia realizada en el distrito de Los Olivos. (La República 20, Perú 21-10, Expreso 10)

### **DÓLAR CONTINUARÍA VOLÁTIL Y CON TENDENCIA A LA BAJA**

El dólar terminó ayer en S/. 2.823, nivel similar al de la víspera, en una sesión en la que una vez más el Banco Central de Reserva (BCR) intervino en el mercado cambiario para frenar su descenso. El Banco Central de Reserva (BCR) compró ayer US\$ 151 millones, mientras que el miércoles pasado adquirió US\$ 493.5 millones, sumando US\$ 644.5 millones en dos días para frenar un mayor descenso en el precio del dólar. Javier Zúñiga, profesor de Economía de la Universidad de Lima, explicó que esta baja se debe en su mayoría al factor externo, por la reducción de crecimiento de la economía de EEUU. "El dólar va a seguir bajando, y si el BCR no sigue interviniendo como lo está haciendo podría llegar hasta S/. 2.70", dijo. (La República 15, Perú 21-11)

### **MÁS PRODUCCIÓN DE COCA EN PUNO ALCANZÓ CUARTO LUGAR**

La región Puno ocupa el cuarto lugar en la producción de coca para la elaboración de droga, de acuerdo con un estudio del Instituto de Estudios Internacionales. Le anteceden las regiones de Cusco, Huánuco y Ayacucho. Según el estudio, solo en las provincias de Sandia y Carabaya (selva puneña) hay 4 mil 244 hectáreas de coca, lo que representa el 7,8% del total de la producción de coca en las 128 mil hectáreas existentes en todas las cuencas cocaleras. (La República 8)

### **PCM APRUEBA PLAN NACIONAL DE SIMPLIFICACIÓN ADMINISTRATIVA 2010 - 2014**

La Presidencia del Consejo de Ministros (PCM) aprobó el Plan Nacional de Simplificación Administrativa 2010 - 2014, que precisa las acciones necesarias, metas, indicadores, plazos y entidades públicas responsables de su ejecución. Ello con el objetivo de la implementación de la Política Nacional de Simplificación Administrativa, aprobada por el Decreto Supremo N° 025-2010. Una resolución ministerial publicada hoy precisa que este plan será de alcance para las entidades de la Administración Pública señaladas en el Artículo I del Título Preliminar de la Ley de Procedimiento Administrativo General. (Andina)

### **ADEX PROYECTA AUMENTO ESTE AÑO DE EMPRESAS EXPORTADORAS DEL SECTOR AGRÍCOLA**

En la actualidad existen 1,474 empresas exportadoras del sector agrícola tradicional y no tradicional, cifra que experimentará un crecimiento este año, afirmó el gerente general de la Asociación de Exportadores (Adex), Alberto Infante. Consideró que el número de estas empresas crecerá debido a que el Perú se ha convertido en socio comercial de países como Estados Unidos, China, Singapur, Canadá, Corea del Sur y aquellos que conforman la Unión Europea (UE), lo cual le permite posicionar e insertar nuevos productos provenientes de la agricultura y la acuicultura. (Andina)

### **PERÚPETRO: CAMISEA ACEPTÓ RENEGOCIAR CONTRATO DE GAS**

El Consorcio Camisea, liderado por la argentina Pluspetrol, aceptó renegociar su contrato de licencia de explotación de gas, informó el presidente de la estatal Perúpetro, Daniel Saba. La semana pasada, el Gobierno peruano ordenó por decreto una revisión de los convenios de explotación del combustible para subir las regalías del gas dirigido a la exportación. (Gestión web site)

### **MÁS DE 19.5 MILLONES DE PERUANOS PODRÁN VOTAR EL PRÓXIMO 3 DE OCTUBRE**

Un total de 19 millones 555 mil 300 peruanos sufragarán el próximo 3 de octubre, fecha en que se realizarán las elecciones regionales y municipales, y el referéndum sobre devolución de aportes al ex Fondo Nacional de Vivienda (Fonavi), según el nuevo padrón electoral. De esa cifra, cifra 18 millones 878 mil 337 corresponden al electorado del territorio nacional, es decir, a quienes votarán para elegir a las autoridades regionales y municipales.

## **NUEVO SEGURO ESSALUD INDEPENDIENTE ACOGERÁ A 500 MIL TRABAJADORES EN PRIMER AÑO**

Medio millón de personas que trabajan y no están en planilla ingresarán al nuevo seguro EsSalud Independiente durante su primer año de aplicación, informó hoy el presidente ejecutivo de esa institución, Fernando Barrios, quien destacó que dicha incorporación será progresiva. Tras destacar la importancia de este nuevo seguro en materia de inclusión, el funcionario refirió que se trata de un seguro sostenido, financiado y bien estudiado, y descartó que se produzca una "avalancha" de personas que se incorporen de forma indiscriminada a estos beneficios. (Andina)